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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Abelardo Ferreira Mendes (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Presente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Presente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Presente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Ausente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Sérgio Ricardo 14 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 15 

Coordenador de juízes: Fabrício Pinotti 16 

Conselho Fiscal:                                   Odilon Diniz Neto 17 

 18 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão cumprimentou a todos e deu por aberta 19 

a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue: 20 

 21 

1. Proposta de seguro para os associados: Com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo apresentou 22 

a síntese da proposta da seguradora Thinkseg referente ao seguro de vida para os Associados. 23 

Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz, membro do Conselho Fiscal sugeriu a realização de um estudo 24 

acerca da possibilidade de contratação do seguro de vida para o Associado, a fim de 25 

proporcionar benefícios aos mesmos. Com a palavra, os Srs. Fabrício Ribeiro e Cadu Sarkovas, 26 

representantes da seguradora Thinkseg apresentaram a proposta de seguro para os Associados. 27 

Ressaltaram que a priori a ideia consistiu em criar um programa exclusivo para a ABQM, focado 28 

na extensão geográfica e possibilidade de aumento dos benefícios. Na primeira fase o intuito é 29 

proporcionar benefício aos Associados, aumentar a adimplência, averiguar experiências externas 30 

e atrair os Associados com uma excelente proposta, dentre outros benefícios, além de dar ênfase 31 

no Criador e um suporte benéfico ao mesmo. Assim, dentro da cobrança anual adimplidas pelos 32 

Associados, os mesmos teriam direito a cobertura a invalidez, despesas médicas hospitalares e 33 

odontológicas no valor de R$ 1.000 por dia, auxílio funerário de R$ 3.000 e sorteio mensal de R$ 34 

10.000. Ressaltou que não seria mais necessário a Associação contratar seguro para 35 

competidores, pois já englobaria na proposta da Thinkseg. Propôs também disponibilizar seguro 36 

opcional aos proprietários de contratação de seguro de vida e saúde dos cavalos a serem 37 

transportados. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram realizar um 38 

estudo acerca da viabilidade da contratação do seguro para os Associados.   39 

 40 

2. Orçamento Realizado: Com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo apresentou o orçamento 41 

realizado até novembro de 2018, iniciando pelas receitas com um total realizado de R$ 42 

27.255.654, contra R$ 27.467.182 o orçado, apresentando uma variação negativa de R$ 43 

211.528. No Stud Book apresentou realizado de R$ 8.972.191, contra R$ 9.440.200 o orçado. Na 44 
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sequência, apresentou a Curva ABC, sendo a principal receita multas com 20,01% do total, 45 

seguido da taxa de registro (19,73%), transferência de propriedade (18,72%), programa 46 

transferência de embrião (15,67%), relação de serviço reprodutor (12,75%), registro de animal 47 

nascido sêmen congelado importado (6,22%), nascido de animal importado (3,68%), taxa 48 

exame DNA / HYPP (1,05%), chipagem (0,93%), importação de sêmen congelado (0,56%), 49 

diversos (0,44%) e segunda via certificado (0,24%). Em seguida, com a palavra, o Sr. Sergio 50 

Ricardo explanou sobre as principais despesas, apresentando realizado acumulado em 2018 de 51 

R$ 27.506.513, contra R$ 24.201.000 o orçado. As despesas com pessoal apresentaram um 52 

realizado de R$ 6.034.677, contra R$ 5.339.000 o orçado. As despesas com eventos 53 

apresentaram realizado de R$ 15.957.730, contra R$ 13.303.000 o orçado. O Evento Congresso 54 

Brasileiro apresentou variação negativa de R$ 371.452. As despesas operacionais apresentaram 55 

realizado de R$ 4.729.440, contra R$ 4.649.000 o orçado. Os investimentos apresentaram 56 

realizado de R$ 784.666, contra R$ 910.000 o orçado. Na sequência, apresentou o resultado do 57 

caixa, disponível em janeiro a quantia de R$ 23.075.284; entrou o valor de R$ 25.394.881 e saiu 58 

o importe de R$ 22.850.539; deduzidos o importe de R$ 784.666 com investimentos e R$ 59 

654.492 com receitas a apropriar. O saldo de fomento apresentou resultado negativo de R$ 60 

1.998.870. Ademais, tem-se a quantia de R$ 1.577.630 a receber de cartão de crédito. Por fim, o 61 

total geral do caixa é de R$ 23.759.227. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 62 

apresentou os indicadores da Revista Quarto de Milha. Em relação às páginas de anúncio 63 

vendidos, em 2017 teve 356 e em 2018, 281. Quanto aos assinantes da revista, em 2017 tinha 64 

234 e este ano 90. Na sequência, apresentou os indicadores do Stud Book, as coberturas deste 65 

ano correspondem a 44.912, enquanto que em 2017 era de 47.572. O registro deste ano foi de 66 

22.372, enquanto que em 2017 teve 22.386. O registro por transferência de embrião deste ano 67 

foi de 4.754, enquanto que em 2017 teve 6.696. Transferência de propriedade deste ano foi de 68 

24.115, e em 2017 teve 21.693. O processo de importação de animais neste ano foi 86 e 93 no 69 

ano anterior. Pagamento da taxa de nacionalização neste ano foi de 41 e 69 no ano anterior. O 70 

sêmen importado por processo neste ano foi de 52 e 24 no ano anterior. Registro de animal por 71 

sêmen importado foi de 211 e 251 no ano anterior. Os indicadores do departamento de Esportes 72 

referente às quantidades de inscrições foram superiores em comparação ao ano de 2017, sendo 73 

de 91.946 neste ano e 91.256 no ano anterior. A Quantidade de eventos oficializados neste ano 74 

foi de 523 e 593 no ano anterior. Após considerações, os membros da Diretoria Executiva 75 

aprovaram o orçamento por apresentado e determinou a realização de estudo acerca da 76 

viabilidade da implantação de banco de horas na Associação.  77 

 78 

3. Proposta Assessoria Contábil: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou acerca do 79 

desligamento do contador da ABQM. Na sequência, apresentou a análise de pontos positivos e 80 

negativos referente a contratação de assessoria contábil, a fim de substituir o cargo de contador 81 

interno. Os pontos positivos da contratação de escritório de contabilidade consistem em: 82 

assessoria profissionalizada com constante atualização das normas e procedimentos contábeis e 83 

fiscais, além de consultoria sobre legislação, especialmente municipal, na qual a Associação 84 

possa realizar evento sem custo adicional; haverá auditoria dupla no fechamento de balanço e 85 

economia anual de R$ 94.995,93, posto que o salário base do contador interno é de R$ 9.000, 86 

totalizando o importe de R$ 17.395,49 mensal, contabilizando salário, 13º, impostos, férias e 87 

benefícios, sendo que o custo mensal do escritório de contabilidade seria de R$ 8.750, com 88 
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pagamento de uma mensalidade a mais no mês de novembro de cada ano, totalizando o importe 89 

de R$ 113.750. Afirmou que foi realizado o orçamento com dois escritórios de contabilidade. 90 

Informou também que o ponto negativo da contratação de escritório de contabilidade consiste 91 

na necessidade de adequação de procedimentos para atuação da empresa contábil de acordo 92 

com os processos da ABQM. Afirmou que todo trabalho prestado pelo escritório de contabilidade 93 

será acompanhado por um analista interno da ABQM. Ressaltou que o escritório de contabilidade 94 

foi indicado pela empresa que realiza auditoria externa, a BLB auditores independentes. Após 95 

análise, os membros da Diretoria Executiva aprovaram a contratação da assessoria contábil com 96 

controle interno do analista da Associação. 97 

 98 

4. Solicitação da Prefeitura Municipal da Estância Turística de Avaré: Com a palavra, o 99 

Sr. Abelardo Mendes informou que a Prefeitura Municipal da Estância Turística de Avaré solicitou 100 

à Associação um Juiz de Bem-Estar Animal para atuar durante as provas equestres que serão 101 

realizadas na 50ª Exposição Municipal Agropecuária de Avaré, a ser realizada no período de 01 a 102 

09 de dezembro de 2018. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram 103 

somente o fornecimento dos valores atinentes as diárias de um Juiz de Bem-Estar animal. 104 

Ressaltaram que as despesas com hospedagem, alimentação, transporte, dentre outras, do Juiz 105 

de Bem-Estar animal não serão custeadas pela Associação.  106 

 107 

5. Pedido de Apoio – ANCA: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a 108 

Associação Nacional de Cavalo de Apartação – ANCA pleiteou à ABQM apoio financeiro para 109 

realização do curso de apartação com treinadores americanos renomados para a modalidade no 110 

Brasil. O curso será realizado duas vezes ao ano. Na sequência, com a palavra, o Sr. Henrique 111 

Campana apresentou os custos para realização do primeiro curso, conforme informado pela 112 

ANCA, sendo elas: honorários do treinador no importe de USD 1.000 a diária, sendo necessárias 113 

04 diárias; passagem aérea no valor de R$ 4.528; 05 diárias de hospedagem, totalizando o 114 

importe de R$ 700; aluguel de 80 cabeças de gado no montante de R$ 80.000 e aluguel de 04 115 

diárias de som e microfone, totalizando o importe de R$ 2.000. Após análise da solicitação de 116 

apoio financeiro para realização do 1º Curso com Treinador Americano, os membros da Diretoria 117 

Executiva decidiram conceder o importe de US$ 4.000 (quatro mil dólares) destinado 118 

exclusivamente para custear os honorários do treinador, cujo dólar será adquirido pela ABQM, 5 119 

(cinco) dias de hospedagem e passagem aérea para o treinador, adquiridos pela ABQM.  120 

 121 

6. Pedido de apoio Núcleo Bauruense: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou 122 

que o Sr. Vagner Simionatto assumiu o cargo de Presidente da Diretoria do Núcleo Bauruense – 123 

NBQM. Na sequência, informou que o NBQM pleiteou a concessão de Juiz para atuar nas 124 

próximas 4 (quatro) etapas de provas equestres, organizadas pelo Núcleo Bauruense do Cavalo 125 

Quarto de Milha, sendo 1 (uma) etapa com 5 (cinco) dias e as demais com 3 (três) dias de 126 

duração. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram fornecer somente 127 

os valores atinentes as diárias de um juiz, não ultrapassando o importe de R$ 1.000 (um mil 128 

reais) de diária, sendo os valores repassados ao Núcleo Bauruense do Cavalo Quarto de Milha 129 

após a finalização de cada etapa. Ressaltaram que as despesas com hospedagem, alimentação e 130 

transporte do Juiz não serão custeadas pela Associação.  131 
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7. Solicitação Fazenda Barrinha: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a 1ª 132 

Etapa do 1º Campeonato Fazenda Barrinha de Três Tambores, foi realizada nos dias 27, 28 e 29 133 

de setembro de 2018. A prova foi devidamente divulgada e realizada, sendo oficializada para 134 

Registro de Mérito da ABQM. No entanto, no pedido de oficialização da categoria Potro do 135 

Futuro, geração 2014, a referida prova não foi solicitada junto aos pedidos de oficialização. Assim 136 

sendo, após reclamações de competidores, o Sr. Armando Costa Filho, Presidente do Núcleo 137 

requereu a oficialização das categorias Potro do Futuro Aberta e Potro do Futuro Amador 138 

(geração 2014), realizadas no período de 27 a 29 de setembro de 2018, a fim de não prejudicar 139 

os criadores, competidores e proprietários que competiram visando a pontuação no ranking da 140 

ABQM. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram a solicitação, sem 141 

implicação de multa, visando o melhor para os competidores.  142 

 143 

8. Solicitação Jockey Club de Sorocaba: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou 144 

que o Jockey Club de Sorocaba apresentou carta endereçada à Associação nos seguintes termos:  145 

“O Jockey Club de Sorocaba, seguindo vossa orientação para os eventos oficiais da raça Quarto 146 

de Milha, iniciará a partir deste ano o processo de implantação de microchip para identificação 147 

dos animais. Neste primeiro momento para agilizar e facilitar o processo, iremos oferecer a 148 

implantação do microchip aqui na própria entidade à um custo simbólico aos proprietários e 149 

vamos orientar e estimular os criadores a realizarem nos próximos anos a microchipagem no 150 

próprio haras. A partir do próximo ano, os animais somente competirão em nossa entidade deste 151 

que identificados através da leitura do microchip”. Após a análise, a Diretoria Executiva aprovou 152 

por unanimidade o fornecimento de um bastão de identificação de microchip ao Jockey Club de 153 

Sorocaba, a título de comodato. 154 

 155 

9. Solicitação competidor Sr. Ricardo Backheuser Jr.: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 156 

informou que o competidor Sr. Ricardo Backheuser Júnior endereçou e-mail à Diretoria Executiva 157 

pleiteando reembolso das inscrições realizadas pelo mesmo da modalidade de apartação da 12ª 158 

Copa dos Campeões, sob o argumento de que ficou internado do período de 07/10/2018 a 159 

10/10/2018, no hospital Sírio Libanês, devido a um problema de coluna, hérnia de disco na 160 

L3/L4, e ficou impedido de montar a cavalo pelo prazo de 45 dias, em razão de orientação 161 

médica. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade, 162 

indeferir a solicitação, haja vista que os eventos da ABQM se baseiam em rateio de inscrições 163 

para efeito de premiação em dinheiro. Assim sendo, os valores referentes ao pagamento de 164 

inscrições não são restituíveis.  165 

 166 

10. Prova dos Três Tambores Rancho Isabella – Aprovação do Evento: Com a palavra, o 167 

Sr. Henrique Campana informou que o Juiz habilitado para julgar a primeira prova de três 168 

tambores no Rancho Isabella, realizada no dia 27 de julho de 2018, não aprovou os resultados, 169 

sob a alegação de que o organizador do Evento não efetuou o pagamento de seus honorários. 170 

Assim, o Juiz solicitou a não homologação do evento. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner 171 

argumentou que deve prevalecer o princípio da transparência e sugeriu notificar o Juiz e 172 

Organizador do referido evento, ressaltando que o registro da prova se encontra suspenso, haja 173 

vista que a homologação não foi devidamente formalizada. Após as considerações, os membros 174 

da Diretoria Executiva decidiram notificar o Organizador e Juiz do referido Evento.  175 
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11. Alteração no Regulamento de Esportes: Sugestões Conselho de Administração: 176 

11.1 Proposta do Sr. Paulo Ferraz: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que 177 

consoante o Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, atualmente se 178 

um dos cavalos da dupla ou trio estiver arrendado, somente o cavalo arrendado não soma 179 

pontos no RMT, cuja redação atual é: ficam asseguradas, para os animais em contrato de 180 

arrendamento, as classificações e pontuações nos respectivos campeonatos; apenas não mais 181 

contará pontos para Registro de Mérito e, consequentemente, para o Ranking da ABQM de 182 

reprodutor, reprodutora, criador e proprietário. Entretanto, o Sr. Paulo Ferraz, membro do 183 

Conselho de Administração apresentou proposta de modificação no que dispõe acerca da 184 

pontuação em caso de arrendamento de cavalos em competições de duplas ou trios. Assim 185 

sendo, a redação proposta seria: nas modalidades individuais ficam asseguradas, para os animais 186 

com contrato de arrendamento, as classificações e pontuações nos respectivos campeonatos; 187 

apenas não mais contará pontos para Registro de Mérito e, consequentemente, para o Ranking 188 

da ABQM de reprodutor, reprodutora, criador e proprietário. Nas modalidades de dupla ou trio 189 

ficam asseguradas, para os animais com contrato de arrendamento, as classificações e 190 

pontuações nos respectivos campeonatos; apenas não mais contará pontos para Registro de 191 

Mérito e, consequentemente, para o Ranking da ABQM de reprodutor, reprodutora, criador e 192 

proprietário. Nas modalidades de dupla ou trio, caso um dos animais esteja arrendado, nenhum 193 

animal da dupla ou trio receberá pontos no RMT. Após as considerações, os membros da 194 

Diretoria Executiva decidiram por unanimidade pelo indeferimento da referida proposta. 11.2 195 

Proposta do Sr. Paulo Farha: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que 196 

consoante o Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, atualmente 197 

quando um competidor amador ou jovem corre na classe aberta com cavalos de terceiros, o 198 

competidor perde a condição de amador, item 7.05 “qualquer acontecimento descrito abaixo é 199 

motivo de suspensão da condição de Amador por um período de 3 (três) dias a ser aplicada pela 200 

Diretoria Executiva, sem prejuízo de posterior apresentação de recurso junto ao Conselho de 201 

Administração da ABQM. a) apresentar animais de terceiros na Classe Aberta em qualquer 202 

competição oficial ou oficializada pela ABQM”. Entretanto, o Sr. Paulo Farha, membro do 203 

Conselho de Administração propôs alteração do item 7.05, alínea “a” do Regulamento Geral de 204 

Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, a fim de dispor que: apresentar animais de 205 

terceiros na Classe Aberta em qualquer competição oficial ou oficializada pela ABQM. Neste caso, 206 

na primeira ocorrência, o competidor receberá uma carta de advertência, e em caso de 207 

reincidência será suspensa a condição de Amador. Após as considerações, os membros da 208 

Diretoria Executiva aprovaram a referida proposta de alteração do item 7.05, alínea “a” do 209 

Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha. 210 

 211 

12. Data da realização do 29º Congresso Brasileiro em 2019: Com a palavra, a Sr. 212 

Edilson Varejão asseverou que é de extrema importância que o Evento seja realizado com todas 213 

as modalidades unidas. Ademais, ressaltou que é necessária a análise do caixa e organização 214 

cautelosa da realização dos Eventos, a fim de reduzir os custos. Por fim, os membros da Diretoria 215 

Executiva decidiram criar comitê para análise dos custos de eventos anteriores e possíveis 216 

economias, bem como realizar orçamento para construção de duas pistas no Parque de 217 

Exposições “Clibas de Almeida Prado”, localizado na cidade de Araçatuba. Posteriormente, com a 218 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a data da Realização do 29º Congresso Brasileiro 219 
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2019, aprovada pela Diretoria Executiva de 15 a 21 de abril de 2019, coincidiu com a sexta-feira 220 

santa, dia 19.04.2019 e domingo de páscoa dia 21.04.2019. Na sequência, apresentou as datas 221 

dos últimos 05 Eventos Congresso Brasileiro. Após as considerações, foi decidido pelos Membros 222 

da Diretoria Executiva o período de 22 de abril de 2019 ao dia 28 de abril de 2019, para 223 

realização do 29º Congresso Brasileiro.  224 

 225 

13. Pontuação ABQM AWARDS Puros Castrados: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 226 

questionou se com a inclusão do incentivo do Puro Castrado com a premiação no Evento Awards 227 

os pontos de machos devem ser separados do Puro Castrado, ou, se considera o Puro Castrado 228 

concorrendo ao prêmio de Macho, a título de exemplo citou um prêmio para o Macho mais 229 

pontuado, um prêmio para Fêmea mais pontuada e um prêmio para o Puro Castrado mais 230 

pontuado. Informou também que se o animal puro castrado for considerado também como 231 

macho, o mesmo animal ganhará dois prêmios nas seguintes modalidades: Ranking Geral, 232 

Apartação, Laço Cabeça, Laço em Dupla, Laço Individual, Laço Individual Técnico, Laço Pé, 233 

Rédeas, Seis Balizas, Team Penning, Três Tambores, Working Cow Horse. Após as 234 

considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram que o animal puro castrado 235 

também deve concorrer a premiação do macho, haja vista que o animal puro castrado é macho.  236 

 237 

14. Alteração de data e local: Copa dos Campeões e Derby de Laço Comprido: Com a 238 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que nos últimos anos a Copa dos Campeões e Derby 239 

de Laço Comprido foi realizada na última semana de janeiro, ocasião em que muitos animais 240 

ainda estão em estação de monta, comprometendo o número de inscrições. Assim sendo, 241 

apresentaram pedido de autorização para realização da Copa dos Campeões e Derby de Laço 242 

Comprido no período de 15 a 17 de março de 2019 na cidade de Nova Londrina/PR. Informou 243 

que o local para realização será cedido pelo parceiro Sr. Neno Lopes, o qual possui ótima 244 

estrutura, entretanto a mesma ainda não está coberta, mas tem projeto de cobertura a curto 245 

prazo. Também há ótima oferta de gado em qualidade e quantidade, a pista se encontra em 246 

excelente localização de fácil acesso e conforto para os competidores e público em geral. 247 

Entretanto, o Sr. Henrique Campana ressaltou que a data solicitada coincidirá com o Evento da 248 

vaquejada. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram submeter a 249 

referida solicitação à apreciação do comitê da modalidade.  250 

 251 

15. Falta de conferência das atas de provas por parte dos juízes: Com a palavra, o Sr. 252 

Henrique Campana informou que consta no site R4 Eventos diversas etapas, categorias com 253 

resultado divergente do que fora enviado para a Associação, não contemplando SAT e 254 

competidores que não compareceram, o que impactou diretamente na pontuação que consta no 255 

site da Associação. Informou também que todos os resultados enviados para a Associação foram 256 

aprovados pelos Juízes que atuaram no Evento. Com a palavra, o Sr. Fabrício Pinotti informou 257 

que é de responsabilidade do Juiz a conferência das Atas. Após as considerações, os membros 258 

da Diretoria Executiva decidiram retificar os resultados constantes no site da Associação e enviar 259 

carta ao organizador e Juízes envolvidos, informando-os do ocorrido e solicitando a devida 260 

manifestação. 261 

 262 
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16. Proposta 5 Panel: Sugestão conselheiros Gilmar Garcia e Haroldo Pessoa: Com a 263 

palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou a seguinte sugestão realizada pelos conselheiros Srs. 264 

Gilmar Garcia e Haroldo Pessoa, referente ao five panel: “fazer uma divulgação maior na revista 265 

e site ABQM, palestras nos eventos ABQM sobre as 5 doenças, aproveitando o material do Dr. 266 

José P. Oliveira Filho, da Unesp/Botucatu- SP; fazer parceria com laboratórios no Brasil, que 267 

realizem os testes para detectar as 5 doenças; fazer parceria com a AQHA e UC DAVIS, para 268 

realização dos testes das 5 doenças; a partir de 01 julho 2019, todo garanhão que submeter um 269 

relatório de serviço de reprodutor a ABQM, deverá apresentar o teste das 05 doenças e constar 270 

no site da ABQM, na página de cada animal, o teste da 5 doenças”. Após a análise, restou decido 271 

pelos membros da Diretoria Executiva a prorrogação da referida proposta para a Reunião da 272 

Diretoria Executiva subsequente que tenha a presença de um especialista, para apresentar 273 

questões técnicas, a fim de realizar uma análise minuciosa da proposta. 274 

 275 

17. SEQM – RMT: Melhorias no processo de pontuação: Com a palavra, o Sr. Douglas Silva 276 

informou que na reunião da Diretoria Executiva anterior, o Dr. Marcio Tolentino apresentou 277 

alguns cenários referentes à pontuação no SEQM que deveriam ser analisados. Assim, o Srs. 278 

Douglas Silva e Henrique Campana realizaram um estudo, oportunidade em que foi constatado 279 

que atualmente o Ranking da ABQM sofre mudanças devido a três cenários, os quais permitem 280 

que a prova seja reaberta e recalculada a pontuação dos participantes, sendo eles: Atualização 281 

do grau de parentesco da categoria Amador e Jovem, após a pontuação da prova o 282 

departamento de esportes recebe solicitações para ajustar o parentesco, assim, o parentesco é 283 

verificado e caso o vínculo seja comprovado os pontos são recalculados. Deste modo, sugeriram 284 

criar a validação do grau de parentesco nos sistemas de gerenciamento de prova parceiros, 285 

verificando na base de dados da ABQM o grau de parentesco no momento da inscrição, como é 286 

realizado no sistema SEQM. O segundo cenário consiste na quantidade de castrados, algumas 287 

provas oficializadas realizadas pelos núcleos não respeitam a regra de quantidade de castrado, 288 

razão pela qual algumas vezes é necessário recalcular os pontos de uma prova. Ressaltaram que 289 

a quantidade de animais castrados por competidor, consoante o regulamento são 3 inteiros e 3 290 

castrados, mas na modalidade de 3 Tambores e 6 balizas nas categorias abertas são 5. O 291 

terceiro cenário consiste na mudança de procedimento interno na reabertura de prova e 292 

justificativa para alterar a pontuação. Informou também que nas regras de categorias não 293 

oficiais, Test Horse, Tira Teima e Treino, alguns procedimentos internos não foram seguidos, o 294 

que ocasionou a pontuação em uma prova com o nome Treino, o que foi prontamente corrigido. 295 

O sistema é totalmente parametrizado, contemplando diversos tipos de provas, entretanto, foi 296 

criado mais uma trava para evitar erros nos procedimentos e também houve um alinhamento de 297 

entendimento com os usuários, a título de exemplo citou o encerramento de um Treino/Test 298 

Horse e não permitir que o usuário pontue a prova, caso no nome da prova possua as palavras 299 

Test Horse, Treino, Tira Teima e Consolação. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Douglas Silva 300 

informou também que em atendimento à solicitação do Sr. Marcos Tolentino foi criada uma 301 

funcionalidade no SEQM que permite, ao repontuar uma prova, informar o motivo. 302 

 303 

18. Cobrança de sêmen importado: Com a palavra, o Sr. Douglas Silva informou que a 304 

cobrança de sêmen importado era manual, entretanto com a implantação do novo sistema 305 

passaram a ser cobrados na inclusão do pedido de registro. Com a mudança gerou as taxas e 306 
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apresentaram diversas reclamações por parte dos Associados devido aos processos que já 307 

estavam na ABQM. Ressaltou que para evitar maiores reclamações as cobranças foram 308 

inativadas até a deliberação do presente assunto. Assim sendo, questionou se a cobrança do 309 

sêmen importado deve ser realizada no momento em que da entrada no pedido de registro no 310 

sistema ou no ato do registro. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva 311 

decidiram realizar a cobrança do Sêmen importado no registro. Em atendimento aos 312 

questionamentos dos membros da Diretoria Executiva, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a 313 

quantidade de inadimplentes corresponde a um número alto. Posteriormente, com a palavra, Dr. 314 

Roberto Baungartner argumentou que é possível realizar protesto de inadimplentes, porém é 315 

necessário ter cautela, a título de exemplo citou que é necessário realizar uma análise minuciosa 316 

da dívida para não efetuar cobrança indevida. Os membros da Diretoria Executiva solicitaram 317 

estudo dos devedores, tipo de débito e serviço. 318 

 319 

19. App de inspeção: Com a palavra, o Sr. Douglas Silva, gestor do departamento de 320 

tecnologia da informação informou que atualmente são impressos 35.000 pedidos de registro no 321 

primeiro semestre, totalizando o importe de R$ 87.608,37 com correspondência, sem contabilizar 322 

custos operacionais, sendo que somente 20% dos impressos enviados retornam preenchidos. 323 

Informou também que esse impresso encontra-se disponível no site da Associação para o Criador 324 

e Inspetor. Assim, propôs cancelar o envio do pedido de registro impresso. Após as 325 

considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram cancelar o envio do pedido de 326 

registro impresso a partir do primeiro semestre de 2019, devendo a divulgação ser imediata. Ato 327 

contínuo, o Sr. Douglas Silva, gestor do departamento da tecnologia da informação apresentou o 328 

aplicativo de inspeção e impressão do pedido de registro. Informou que a ABQM desenvolveu o 329 

aplicativo, no qual os inspetores realizam a resenha no tablet, sendo que o procedimento reduz 330 

riscos e tempo de execução. Asseverou que a intenção é sistematizar todo processo através do 331 

aplicativo de inspeção. Informou também que atualmente 40% dos pedidos de registros chegam 332 

via aplicativo. Assim, propôs determinar o envio do pedido de registro somente através do 333 

aplicativo de inspeção. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram a 334 

proposta de determinação do envio do pedido de registro somente através do aplicativo de 335 

inspeção, a partir de 01 de julho de 2019, devendo a divulgação ser imediata.  336 

 337 

20. Esclarecimentos das ações no TJ/SP – inclusão Abelardo Mendes: Com a palavra, o 338 

Abelardo Mendes informou que o Processo em segunda instância encontra-se previsto para 339 

julgamento no dia 06 de dezembro de 2018. Informou também que a Advogada da Prefeitura 340 

Municipal da Comarca de Avaré cogitou realizar um projeto de lei municipal que regulamente as 341 

provas equestres, especificando todas as obrigações necessárias, visando garantir o bem-estar 342 

animal.  343 

 344 

21. Comissão Disciplinar - Processo Administrativo Disciplinar nº 011/2018: Com a 345 

palavra, o Dr. Roberto Baungartner apresentou a síntese do Processo Administrativo Disciplinar 346 

nº 011/2018 e informou que a Comissão Disciplinar recomendou à Diretoria Executiva o 347 

indeferimento integral dos pedidos proferidos no referido Recurso, mantendo-se dessa forma as 348 

sanções aplicadas. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram a 349 

recomendação da Comissão Disciplinar 350 
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 351 

22. Pedidos de apoio financeiro: 22.1. ANCA – Associação Nacional do Cavalo de 352 

Apartação: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a Associação Nacional do Cavalo 353 

de Apartação solicitou o repasse financeiro, a título de fomento o importe de R$ 20.000 (vinte 354 

mil reais). Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo 355 

aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 22.2. NQMV – Núcleo de 356 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha de Vaquejada: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 357 

informou que o Núcleo de Criadores de Cavalo Quarto de Milha de Vaquejada solicitou o repasse 358 

financeiro, a título de fomento, o importe de R$ 10.000 (dez mil reais). Após as considerações, o 359 

Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria 360 

Executiva por unanimidade. 22.3. NBQM – Núcleo Bauruense do Cavalo Quarto de Milha: 361 

Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Núcleo Bauruense do Cavalo Quarto de Milha 362 

solicitou o repasse financeiro, a título de fomento, o importe de R$ 10.000 (dez mil reais). Após 363 

as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo aprovada pelos 364 

membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 22.4. NTRMS – Núcleo de Team Penning 365 

e Ranch Sorting do MS: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Núcleo de Team 366 

Penning e Ranch Sorting MS solicitou o repasse financeiro, a título de fomento, o importe de R$ 367 

20.000 (vinte mil reais). Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em 368 

votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 22.5. NSQM- 369 

Núcleo Sul dos Criadores de Cavalo Quarto de Milha: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 370 

informou que o Núcleo Bauruense do Cavalo Quarto de Milha solicitou o repasse financeiro, a 371 

título de fomento, o importe de R$ 19.000 (dezenove mil reais). Após as considerações, o Sr. 372 

Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, sendo aprovada pelos membros da Diretoria 373 

Executiva por unanimidade. 374 

 375 

23. Juízes: 23.1 Conduta Juiz Roger Clark: Com a palavra, o Sr. Abelardo Mendes explanou 376 

acerca da conduta do Juiz da modalidade de rédeas, Sr. Roger Clark, durante o evento. Informou 377 

que presenciou o Juiz denegrindo a imagem de dirigentes e funcionários da Associação. Diante 378 

do fato, informou que entrou em contato com o Sr. Henrique Campana e Sr. Fabrício Pinotti 379 

solicitando as medidas cabíveis, o que prontamente foi atendido, alterando o Juiz de pista. 23.2. 380 

Conduta Juiz Nelson Rodrigues: Com a palavra, o Sr. Fabrício Pinotti, coordenador de 381 

jurados informou que recebeu dois relatos em desfavor do Sr. Nelson Rodrigues, nos quais 382 

demonstram a conduta inconveniente e desrespeitosa do mesmo, para com seus pares, 383 

causando constrangimento e transtornos, ocorrido na área reservada para os jurados da 384 

Associação, no qual é realizado a inspeção de equipamentos de animais que participaram das 385 

provas de Rédeas e Working Cow Horse, durante o Evento Potro do Futuro e Copa dos 386 

Campeões da ABQM, no período de 14 a 21 de outubro de 2018. O Sr. Edilson Varejão explanou 387 

sobre a conduta do Juiz durante o Evento Campeonato Nacional, referente à gravação do vídeo 388 

no interior do banheiro e divulgação do mesmo em mídias sociais, denegrindo a imagem da 389 

Associação. Posteriormente, o Sr. Edilson Varejão asseverou que o comitê da modalidade é um 390 

braço da Associação, assim sendo deve contribuir e zelar pela imagem da Associação. Após as 391 

considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram encaminhar os relatos à apreciação 392 

da Comissão Disciplinar. 393 

 394 
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24. Outros assuntos de interesse social: 24.1 Datas das próximas reuniões: Com a 395 

palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a data da reunião da Diretoria Executiva subsequente 396 

será no dia 03 de dezembro de 2018. 24.2. Inclusão Sr. Celso Pontes: Com a palavra, o Sr. 397 

Celso Pontes asseverou que é necessário o acompanhamento no Campeonato Nacional de 398 

Vaquejada da nova equipe de assessoria de imprensa jurídica para que os mesmos possam 399 

divulgar conteúdo atualizado. 24.3. Inclusão Celso Pontes: Com a palavra, o Sr. Celso Pontes 400 

solicitou a presença do Dr. César Fabiano, médico veterinário, para acompanhar o Evento Potro 401 

do Futuro e Campeonato Nacional de Vaquejada. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 402 

que o Contrato de prestação dos serviços do Dr. César Fabiano contempla a presença do mesmo 403 

nos eventos, Congresso Brasileiro, Campeonato Nacional e Potro do Futuro, sendo que nos 404 

demais eventos a presença do Dr. César Fabiano é custeada com o importe referente à diária.  405 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria Executiva encerrou os trabalhos e lavrou a 406 

presente ata, aos 12 (doze) dias do mês de novembro de 2018, sendo esta aprovada pelos 407 

presentes. 408 

 409 

 410 

Edilson Siqueira Varejão Júnior   411 

Abelardo Ferreira Mendes 412 

Celso Pontes de Miranda Filho 413 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 414 

Érico Franciscato Braga 415 

Maurício Coelho Júnior 416 

Rafael Ferreira Ideburque Leal 417 

Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo 418 


